

“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

| | |
|---------------------------------|--|
| Fecha o periodo de observación | 5/03/2022 |
| Ubicación | San Luis Potosí, San Luis Potosí |
| Situación observada y contexto | Conversación con mi madre de un conocido enfermo hospitalizado |
| Tiempo de observación | 30 min |
| Observador@ | Ruth Elizabeth Ruiz de León |
| Nomenclatura/Número de registro | T_SL_RULR_24 |

| Hora o periodo de tiempo | Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto) | Descripción |
|--------------------------|---|---|
| 8:00-8:30pm | <p>La situación que vive esta persona me hace sentir preocupada por la señora y por la salud del joven, sin embargo me deja pensando en las consecuencias de puede haber, como en este caso, por aminorar el impacto de una enfermedad y restarle importancia a todas las prevenciones, porque en mi opinión podemos caer en pensar que por ser jóvenes podremos no enfermarnos, o no tener mayores complicaciones, sin embargo, claramente hay repercusiones aún en la familia, en este caso no en salud como tal, sin embargo hay complicaciones para la madre, tanto en tiempo para atenderlo a él, a su otra hija y la casa, y también financieros, al no contar con fondos más que ciertos pagos del trabajo de su hijo y algunas ayudas de conocidos.</p> | <p>En una conversación con mi madre, me platicó de una amiga suya que actualmente está pasando una situación de enfermedad con su hijo.</p> <p>Su amiga de 46 años tiene tres hijos, una hija mayor de 28 años, un hijo de 26 y una hija menor de 13 años. Ella es madre soltera, y viviendo con dos de sus hijos menores.</p> <p>Hace aproximadamente un mes, su hijo de 26 años se enfermó de COVID, y se le complicó, de tal modo que lo tuvieron que hospitalizar y entubar.</p> <p>Una de las razones como le contó a mi madre, por las cuales la señora piensa que enfermó su hijo, es porque no creía de la existencia de la enfermedad, aun estando presente la enfermedad, y debido a esto, no se cuidaba y no tomaba medidas de prevención fuera de las que le exigían en su trabajo. Ha llegado a esto, nunca se vacunó ninguna dosis, esperando a que no se enfermara.</p> <p>Actualmente tiene más de un mes internado, aunque ya no tiene COVID, tiene presencia de secuelas por enfermarse, como que aun esta entubado; sus pulmones están dañados; debido a que</p> |

ha estado en postración tanto tiempo ha presentado la formación de llagas; también complicaciones en las articulaciones de los pies. La señora, ha tenido que cuidarlo en un hospital del seguro social, donde ella lo cuida en el día y el padre del joven lo cuida en la noche algunos días, debido a que no cuenta con ayuda la señora, en ocasiones que no pueda ir el padre del joven a cuidarlo, tiene que dejarlo solo, ya que ella debe de regresar a la casa a atender a su otra hija menor, hacer los deberes de la casa y descansar para atenderlo durante el día. La mayor preocupación de la señora es que los doctores le presentan que los diagnósticos para su hijo no son favorables, y en caso de ser dado de alta, tendrá que depender completamente de su madre, debido a que se presentan continuamente más complicaciones.